
  
 

Niederschrift 
 
über die 10. Sitzung des Ausschusses für Soziales, Gesundheit, Sport, Integration und 
Demografie am Donnerstag, den 31.08.2023, um 17:00 Uhr im Saal des Bürgerhauses, 
Schloßmacherstr. 4-5. 
 
 
Anwesend: 
 
Vorsitzende(r) 
 Dietmar Stark  
 
Ausschussmitglieder 
 Beate Bötte  
 Hans Wilhelm Golombek  
 Sherif Salem Hassan  
 Florian Langfeld  
 Swen Leckebusch  
 Thomas Lorenz  
 Rolf Schäfer  
 Christoph Schlüter  
 Regina Übel  
 
Beratende Mitglieder 
 Petra Ebbinghaus  
 Shayan Stark  
 
Vertreter 
 Ingrid Bartholomäus Vertreterin für Herrn Feuerpeil 
 Bernd Karl Bornewasser Vertreter für Herrn Mahmood 
 Renate Greif Vertreterin für Herrn Winterhagen 
 Erni Huckenbeck Vertreterin für Frau Kaschube 
 
von der Verwaltung 
 Jörn Ferner  
 Sonja Fuchs  
 Jürgen Funke  
 Volker Grossmann  
 Ralph Holtze  
 Johannes Mans  
 
Schriftführer 
 Tom Ufer  
 
Gast 
 Reiner Klausing  
 
 
es fehlen: 
 
Ausschussmitglieder 
 Sandro Feuerpeil  
 Brigitte Kaschube  
 Malik Nasir Mahmood  
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 Anke Schröder  
 Louisa von Schubert  
 
Beratende Mitglieder 
 Jörg Becker  
 Wolf-Rainer Winterhagen  
 
 
 
Tagesordnung: 
 
(Öffentlicher Teil) 
 
 1.  Anliegen des SC 08 Radevormwald e. V. zur Einrichtung 

eines E - Sports Angebotes auf dem Sportplatz Kollenberg 
Anfrage der CDU - Fraktion vom 08.08.2023 

AF/0029/2023 

   
 2.  Einführung eines Ehrenamtspreises und eines Preises für 

Hilfeleistung in Notsituationen Antrag der CDU - Fraktion vom 
14.08.2023 

AN/0138/2023 

   
 3.  Aktuelle Situation des Trägervereins Aktiv55 plus Anfrage der 

CDU Fraktion vom 08.08.2023 
AF/0030/2023 

   
 4.  Unterstützung des Vereins aktiv55plus durch die Verwaltung 

zur Gewinnung von neuen Fördergeldern Antrag der SPD - 
Fraktion vom 15.08.2023 

BV/0464/2023 

   
 5.  Sachstand Betriebsarzt Antrag der SPD - Fraktion vom 

13.06.2023 
IV/0217/2023 

   
 6.  Sachstand Schachverein Anfrage CDU - Fraktion  vom 

13.06.2023 
IV/0218/2023 

   
 7.  Sachstand Sanierung Sportstätten / Lifeness IV/0215/2023 
   
 8.  Sachstand Ehrenamtskarte Prüfauftrag der CDU - Fraktion 

aus der 8. Sitzung 
IV/0216/2023 

   
 9.  Sachstand Errichtung eines Outdoor-Bewegungsplatzes an 

der Hermannstraße in Nähe des Sportplatzes 
IV/0207/2023 

   
 10.  Zuweisungs- und Unterbringungssituation von 

Kriegsflüchtlingen und Asylbewerbern 
AF/0031/2023 

   
 11.  Mitteilungen und Fragen  
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Der Vorsitzende, Herr Dietmar Stark, eröffnet um 17.03 Uhr die 10. Sitzung des 
Ausschusses für Soziales, Gesundheit, Sport, Integration und Demografie und begrüßt alle 
Anwesenden. 
 
Der Vorsitzende verpflichtet Herrn Shayan Stark vom Jugendbeirat. 
 
Im Anschluss werden die ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit gemäß § 
8 der Geschäftsordnung festgestellt. 
 
Niemand erklärt sich für befangen. 
 
 
 
(Öffentlicher Teil) 
 
 1. Anliegen des SC 08 Radevormwald e. V. zur Einrichtung 

eines E - Sports Angebotes auf dem Sportplatz 
Kollenberg Anfrage der CDU - Fraktion vom 08.08.2023 

AF/0029/2023 

 
Herr Langfeld erläutert die Anfrage. 
 
Herr Klausing vom SC 08 Radevormwald stellt den Verein und dessen Angebote vor. Es wird 
ausgeführt, dass in der Vergangenheit bereits zwei E-Sports Events stattgefunden haben 
und diese jetzt gegebenenfalls dauerhaft stattfinden sollen. Eine eigene E-Sports Liga soll 
nicht gegründet werden. Ziel des Angebotes ist, die Jugendlichen aus dem Kinder- bzw. 
Jugendzimmer in die Räume des SC 08 zu holen und die Attraktivität des Vereinssportes zu 
steigern. 
 
Herr Lorenz zeigt sich froh über das geplante Angebot, äußert sich andererseits kritisch und 
sieht in der Unterstützung dieses Angebotes keine städtische Aufgabe. 
 
Frau Ebbinghaus erfragt, welche Räume für das Angebot vorgesehen sind und welcher 
Beitrag notwendig ist. 
 
Herr Klausing erläutert, dass ein Raum am Kollenberg vorhanden wäre. Dabei handelt es 
sich um den Raum, der ebenfalls vom Schachverein genutzt wird. Des Weiteren hat Herr 
Klausing bereits Sponsoren gefunden, um das Angebot in die Tat umzusetzen. 
 
Herr Bornewasser fragt, ob eine soziale Begleitung geplant ist, um die Jugendlichen 
während der Zeit zu betreuen. 
 
Herr Klausing erklärt, dass FSJler/innen oder Honorarkräfte den Jugendlichen zur Seite 
stehen sollen. Es wird außerdem erläutert, dass es gemischte Gruppen verschiedener 
Altersklassen bei den Events geben soll. 
 
Herr Funke stellt dar, dass eine stabile WLAN-Verbindung in dem Raum notwendig ist. Zu 
dem bevorstehenden Aufwand oder den anstehenden Kosten kann keine Aussage getroffen 
werden, dies muss geprüft werden. 
 
Herr Mans, Herr Stark und mehrere Ausschussmitglieder sprechen dem Angebot die 
Unterstützung zu.  
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 2. Einführung eines Ehrenamtspreises und eines Preises 

für Hilfeleistung in Notsituationen Antrag der CDU - 
Fraktion vom 14.08.2023 

AN/0138/2023 

 
Herr Schäfer erläutert den Antrag und stellt den Rader Löwen vor. 
 
Herr Funke gibt an, dass der Ehrenamtstag voraussichtlich im März 2024 stattfinden wird.  
 
Mehrere Ausschussmitglieder äußern ihre Bedenken bezüglich der Vergabe zweier 
Ehrenamtspreise. 
 
Herr Stark empfiehlt den Antragstellern daher, den gestellten Antrag nicht zur Abstimmung 
zu stellen. 
 
Die CDU-Fraktion bleibt bei dem Wunsch, über den Antrag abzustimmen. 
 
Es kommt zur Abstimmung. 
 
 
Beschluss: 

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, bis zur vom Bürgermeister Mans angekündigten 
Ausrichtung des Ehrenamtstages die Vergabe zweier Preise an verdiente 
Bürgerinnen und Bürger zu organisieren und am Ehrenamtstag durchzuführen. 
Verliehen werden soll ein Ehrenamtspreis an von einer Jury ausgewählten Person 
und ein Preis für eine Hilfeleistung in einer Notsituation. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen  

 7 Nein-Stimmen  
 
 
 
 3. Aktuelle Situation des Trägervereins Aktiv55 plus 

Anfrage der CDU Fraktion vom 08.08.2023 
AF/0030/2023 

 
Siehe TOP 4 
 
 
 
 4. Unterstützung des Vereins aktiv55plus durch die 

Verwaltung zur Gewinnung von neuen Fördergeldern 
Antrag der SPD - Fraktion vom 15.08.2023 

BV/0464/2023 

 
Die Tagesordnungspunkte 3 und 4 werden zusammen behandelt. 
 
Herr Schäfer erläutert die Anfrage der CDU-Faktion und erfragt, ob die bisher geleistete 
Arbeit des Vereins aktiv55plus weitergeht. 
 
Herr Golombek erläutert den Antrag für die SPD-Fraktion. 
 
Herr Mans gibt an, dass die Pflegeberatung momentan und auch in Zukunft gesichert ist. 
Des Weiteren wird erläutert, dass 1,5 VK durch die Stadt Radevormwald gesichert sind. 
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Außerdem wird im Sana Krankenhaus eine geriatrische Ambulanz angesiedelt, wodurch sich 
eventuell Fördermöglichkeiten für den Verein aktiv55plus ergeben. 
 
Herr Mans stellt weiterhin dar, dass in solchen Situationen ebenfalls der Vorstand des 
Vereins aktiv55plus aktiv werden soll. 
 
Herr Lorenz bittet darum, über die zwei Unterpunkte des Beschlussentwurfes getrennt 
abzustimmen. 
 
Es kommt zu zwei Abstimmungen. 
 
 
Beschluss: 
Die Verwaltung wird beauftragt, 
 

1. Den Trägerverein aktiv55plus bei der Erstellung eines Gesamtkonzepts über die 
strukturellen Betreuungsaufgaben zu unterstützen 
 
 

Abstimmungsergebnis: 4 Ja-Stimmen  
 9 Enthaltungen  

 
 

2. Gemeinsam mit dem Trägerverein neue finanzielle Förderungsmöglichkeiten zu 
suchen, um im Rahmen des Entlass-Managements des Krankenhauses eine 
zeitumfängliche und wohnortnahe ambulante Nachsorge zu gewährleisten. 

 
 
Abstimmungsergebnis: 3 Ja-Stimmen  

 10 Enthaltungen  
 
 
 
 5. Sachstand Betriebsarzt Antrag der SPD - Fraktion vom 

13.06.2023 
IV/0217/2023 

 
Herr Mans berichtet, dass die Stadtverwaltung mit dem Betriebsarzt in Schwelm sehr 
zufrieden ist und keine Beschwerden seitens der Feuerwehr bekannt sind. Weiterhin wird 
erklärt, dass daher zukünftig kein Wechsel des Arztes geplant ist. 
 
 
 
 6. Sachstand Schachverein Anfrage CDU - Fraktion  vom 

13.06.2023 
IV/0218/2023 

 
Herr Funke führt aus, dass ein konstanter Austausch mit dem Schachverein stattfindet. 
 
Herr Schäfer erfragt, ob die Nutzung des Raumes am Kollenberg mit dem vorher 
besprochenen E-Sports Angebotes vereinbar ist. 
 
Herr Funke antwortet, dass geplant ist, die Räume multifunktional zu nutzen. 
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 7. Sachstand Sanierung Sportstätten / Lifeness IV/0215/2023 

 
Herr Holtze berichtet über anstehende Sanierungen und Begehungen und stellt die bereits 
abgeschlossenen Reparaturen vor. 
 
Frau Greif erläutert, dass die Decke in der Turnhalle der GGS Stadt tropft und undicht ist. 
Des Weiteren wurden in der Toilette des Theodor-Heuss-Gymnasiums Ratten gesichtet. 
 
Frau Fuchs gibt an, dass ein Schädlingsbekämpfer beauftragt wird. 
 
Herr Schlüter erfragt, ob für die Reparaturen und Baumaßnahmen Fördermittel ausgezahlt 
wurden. 
 
Frau Fuchs gibt an, dass Anträge auf Fördermittel gestellt, die Voraussetzungen dafür 
jedoch nicht erfüllt wurden. 
 
Herr Holtze erklärt, dass in der nächsten Sitzung ein neuer Bericht über die zuvor 
angesprochenen Probleme der Ausschussmitglieder folgt. 
 
Herr Funke äußert, dass die Sanierungsmaßnahmen im Lifeness nicht vor 2024 erfolgen 
werden. 
 
Die folgenden zwei Fragen wurden per Mail von Herrn Eichner an die Verwaltung und den 
Vorsitzenden gesendet und in der Sitzung verlesen: 
 

1. Warum hat sich in der Maßnahme „Erneuerung TH GGS Stadt“ das Gesamtbudget 
erhöht? 

2. Sind die Maßnahmen mit Enddatum Anfang August abgeschlossen? 
 
Anmerkung der Verwaltung 
1. Dabei handelt es sich um restliche Haushaltsmittel in Höhe von 9.348,27€ aus dem 

Jahr 2022, die in das Jahr 2023 übertragen wurden. 
2. Nr. 1: Wurde wie geplant am 07.08.2023 zu Schulbeginn wieder in Betrieb 

genommen. Danach wurden noch restliche Maler- und Fliesenarbeiten durchgeführt. 
Das Geländer im Außenbereich wird noch ersetzt. 
Nr. 2: Wurde fristgerecht fertiggestellt und in Betrieb genommen. 
Nr. 2a: Wurde fristgerecht fertiggestellt. 
Nr. 7: Wurde fertiggestellt. 
Nr. 9: Wurde fertiggestellt. 

 
 
 
 8. Sachstand Ehrenamtskarte Prüfauftrag der CDU - 

Fraktion aus der 8. Sitzung 
IV/0216/2023 

 
Herr Funke berichtet, dass bisher noch keine Rückmeldungen von weiteren Anbietern 
vorliegen. Des Weiteren wird erklärt, dass sich Herr Funke und Herr Langfeld im regen 
Austausch mit einem möglichen Anbieter befinden und dieser gemeinsam aufgesucht wird. 
 
Herr Funke gibt an, dass ab dem 01.10.2023 die Ehrenamts-App verfügbar ist, worüber die 
Ehrenamtskarte beantragt werden kann. 
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 9. Sachstand Errichtung eines Outdoor-Bewegungsplatzes 

an der Hermannstraße in Nähe des Sportplatzes 
IV/0207/2023 

 
Herr Funke berichtet, dass für die Beschaffung der Geräte ein positiver Fördermittelbescheid 
erteilt wurde. Des Weiteren wurde der Bauantrag gestellt und die bestellten Geräte 
mittlerweile teilweise geliefert. Diese werden voraussichtlich im Oktober aufgebaut und 
installiert. 
 
Frau Huckenbeck erfragt, ob das Gelände zukünftig betreut wird. 
 
Herr Golombek erfragt in diesem Zusammenhang, ob die Geräte überwacht oder 
Sicherungsmaßnahmen getroffen werden. 
 
Herr Funke antwortet, dass die Wartungen eingehalten werden und die Geräte ähnlich wie 
Spielplätze geprüft und regelmäßig durch den Kommunalen Ordnungsdienst im Rahmen des 
Außendienstes kontrolliert werden. 
 
Herr Bornewasser erfragt, ob der rot markierte Bereich auf dem Anhang der Anfrage 
bestehen bleibt. 
 
Herr Funke bejaht dies. 
  
 
 
 10. Zuweisungs- und Unterbringungssituation von 

Kriegsflüchtlingen und Asylbewerbern 
AF/0031/2023 

 
Herr Grossmann stellt die aktuellen Zahlen aus dem Bereich Asyl / Flüchtlinge vor. 
 
Derzeit befinden sich 256 Ukrainer in Radevormwald, 14 Personen davon werden vom 
Sozialamt betreut. 
 
Insgesamt leben 154 Menschen mit Migrationshintergrund in den Unterkünften. Davon 
werden 82 Asylbewerber vom Sozialamt betreut. 
 
In der Asylbewerberunterkunft in der Neustraße / Blumenstraße sind 92 Personen 
untergebracht, davon 51 Personen mit Aufenthaltstitel und drei obdachlose Personen. 
In den Höfen sind 33 Personen untergebracht, davon fünf mit Aufenthaltstitel. 
In der Hermannstraße sind 13 Asylbewerber untergebracht.  
Am Gaswerk sind 12 Personen untergebracht, davon neun mit Aufenthaltstitel. 
In der privat angemieteten Wohnung in der Kreuzstraße sind vier Personen untergebracht, 
eine davon mit Aufenthaltstitel. 
 
Des Weiteren erläutert Herr Grossmann, dass aktuell Gespräche mit der Wohngesellschaft 
MVGM stattfinden. In diesen Wohnungen können anerkannte Flüchtlinge untergebracht 
werden. 
 
Herr Golombek äußert seine Sorge vor der Überlastung, sollten weiterhin viele Asylbewerber 
zugewiesen werden. 
 
Herr Mans erläutert, dass noch knapp 140 Asylbewerber in Radevormwald aufgenommen 
werden müssen.  
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Herr Schäfer erfragt, wie sich auf die worst-case Situation vorbereitet wird oder ob bestimmte 
Konzepte zur Unterbringung von Flüchtlingen vorliegen. 
 
Herr Mans antwortet, dass Konzepte zur Unterbringung ausgearbeitet wurden und geplant 
ist, viele zugewiesene Asylbewerber in den Wohnungen von MVGM unterzubringen. 
 
Herr Schäfer erfragt, wofür die der Stadt Radevormwald zugewiesenen Mittel verwendet 
werden. 
 
Herr Grossmann erklärt, dass mit diesen Mitteln die Betreuung und Renovierungskosten 
gedeckt werden. 
 
 
  
 11. Mitteilungen und Fragen  

 
Herr Lorenz berichtet, dass in der Tiefgarage Poststraße eine Frau von einer Gruppe 
Jugendlichen bedroht wurde. Des Weiteren wird erfragt, ob die Stadtverwaltung dort die 
Kontrollen erhöhen kann. 
 
Herr Mans erläutert, dass es sich bei der Tiefgarage um eine private Fläche handelt und der 
Stadtverwaltung somit keine Handlungsmöglichkeiten bietet. 
 
Ende des öffentlichen Teils: 19:01 Uhr 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
    Tom Ufer 
Vorsitzender    Schriftführer 
 
gesehen: Bürgermeister/Erster Beigeordneter 
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